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Protokoll                                                                             Samtgemeinde Jümme 
 
über die Sitzung des Dorfentwicklungs-, Energie- und Umweltausschusses (DEU-J-
01-2016) am Montag, 12.12.2016,Samtgemeindeverwaltung, Rathausring 8-12, 
26849 Filsum. 
 
Beginn: 10:30 Uhr, Ende: 11:30 Uhr 

 

Anwesenheit: 
 

Mitglieder 
Herr Bernhard Gathen    
Herr Ruben Grüssing    
Herr Harald Grüter    
Herr Carsten Jütting    
Herr Marcel Loers    
Herr Karl Martens    
Herr Christian Tuitjer    

Von der Verwaltung 
Herr Johann Boelsen    
Herr Horst Feddermann    
Herr Ralf Möhlmann    
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 2.  Feststellung der Tagesordnung  
 3.  Erörterung Sachstand Dorfentwicklungsplan  
 4.  Beratung und Beschlussempfehlung über die Gestaltung der Freifläche in Filsum 

zwischen Rathaus und Gesundheitszentrum DS-J-16-0009 
 5.  Anfragen, Anregungen  
 
 

Zu den Tagesordnungspunkten: 

 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
  

Ausschussvorsitzender Rüter  eröffnet die Sitzung. Die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  
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2. Feststellung der Tagesordnung  
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form zur Kenntnis genommen.  

 
3. Erörterung Sachstand Dorfentwicklungsplan  
  

Herr Feddermann von der Verwaltung erörtert den Werdegang der Dorfentwicklungs-
planung sowie der folgenden Schritte bis zur öffentlichen Vorstellung, die vermutlich im 
März 2017 stattfinden wird. 
 
Bis zum 15.02.2017 können Anträge auf eine Förderung gestellt werden. Derzeit gibt es 
zwei interessierte private Investoren, die im Rahmen der Dorferneuerung Maßnahmen 
beabsichtigen. Dazu werden bereits entsprechende Gespräche geführt. 
 
Weiterhin legt das Land Niedersachsen Wert darauf, dass der Dorferneuerungsplan, 
bzw. Maßnahmen daraus umgesetzt werden. Aus diesem Grund wurde ein 8-Punkte 
Plan im Dorfentwicklungsplan aufgenommen.  
 
Eine dieser Maßnahmen ist die Umgestaltung der Grünfläche vor dem Rathaus. Dazu 
hat die Freiraumplanerin Frau v. Cölln aus Leer, einen Vorschlag erarbeitet, der hier 
heute vorgestellt wird.  
 
Weiterhin ist seitens der Samtgemeinde ein Antrag für die Umsetzungsbegleitung des 
Dorfentwicklungsplanes zu beim Amt für regionale Landesentwicklung in Aurich zu stel-
len. Dieser Antrag ist ebenfalls bis zum 15.02.2017 einzureichen. 
 
Nach einer Diskussion erfolgt eine Zustimmung zu einer Antragstellung mit 6 Ja-
Stimmen und 1 Enthaltung.  

 
4. Beratung und Beschlussempfehlung über die Gestaltung der Freifläche in Filsum 

zwischen Rathaus und Gesundheitszentrum DS-J-16-0009 
  

Hierzu wird Frau von Cölln das Wort erteilt. Sie erläutert anhand der Planungszeichnung 
und der Kostenaufstellung ihr Konzept zur Neugestaltung der Fläche. Der Entwurf findet 
grundsätzlich Zustimmung im Ausschuss. Aufgrund ausgewählter Gräser etc. werde die 
Fläche nicht sehr pflegeintensiv sein. Die notwendigen Arbeiten kann nach Auffassung 
der Verwaltung, die Saisonkraft erledigen, die bereits die Flächen um das Rathaus 
pflegt.  
 
Im Ausschuss werden Sitzmöglichkeiten mit Rückenlehnen bevorzugt.  
 
Samtgemeindebürgermeister Boelsen ergänzt, dass der Landkreis Leer bestrebt ist, 
flächendeckend ein Netz mit E- Tankstellen für PKW zu errichten. Hier könnten bereits 
entsprechende Vorkehrungen getroffen werden. Weiterhin sollte im Zuge der Bauarbei-
ten der Zaum zum Nachbargrundstück optisch hergerichtet werden.   
 
Ein weiterer Vorschlag im Ausschuss beschäftigt sich mit der Ansicht des Rathauses 
auf der gegenüber liegenden Seite. Hier sollten ebenfalls Maßnahmen erfolgen. Es 
wurde verdeutlicht, dass das keine Maßnahme des hier vorgestellten Projektes sein 
kann, da die Förderfähigkeit zunächst geklärt werden müsse.  
 
Der Ausschuss für Dorferneuerung, Umwelt und Energie empfiehlt mit sechs Ja und 
einer Gegenstimme eine Antragstellung nach der ZILE Richtlinie bis zum 15.02.2017 
über die Neugestaltung der Grünfläche zwischen Rathaus und Gesundheitszentrum.  
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5. Anfragen, Anregungen  
  

Eine Nachfrage im Ausschuss beschäftigt sich mit der 54. FNP Änderung. Herr 
Feddermann erläutert, dass der Flächennutzungsplan derzeit beim LK Leer zur Geneh-
migung liegt. Seitens der Gemeinde sind alle Arbeiten erledigt.  
 
Herr Martens stellt klar, dass er nicht gegen eine Gestaltung der Grünfläche ist, lediglich 
die Kosten erscheinen ihm zu hoch.  

 
 
 

Vorsitzender Samtgemeindebürgermeister Protokollführer 

 
 
 
 

[Grüter]    [Boelsen]   [Feddermann] 
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